

# RAPPORT D'ACTIVITÉ

## 2024

Chers amis,

Cette année 2024 a été marquée par une succession d'émotions intenses ! Nous avons commémoré le 20<sup>ème</sup> anniversaire du tsunami qui a durement touché notre famille mais qui est aussi à l'origine de la création de la Fondation qui porte le nom de nos deux chéris disparus. Dans ce contexte de commémoration, **Lennart Åstrand**, mon fils aîné ayant miraculeusement survécu, a décidé d'entreprendre un voyage à moto en partant de Suisse pour se rendre en Thaïlande où il est arrivé 3 mois et demi plus tard.

Cette aventure humaine et spirituelle, qui a pris racine dans une douleur incommensurable, a évolué pour devenir un véritable voyage en quête de sens. Ce périple ne se limite pas à une succession de kilomètres parcourus, mais constitue un hommage vibrant à ses frères disparus et une réconciliation profonde avec un lieu autrefois marqué par le drame. À travers cette transformation, Lennart est parvenu à transcender un traumatisme personnel pour trouver une lumière nouvelle, une étape sereine et porteuse d'avenir.

Au-delà de sa démarche introspective, Lennart a choisi d'inscrire son parcours dans une dimension ambitieuse et altruiste en s'engageant avec la Fondation Jan & Oscar pour financer la construction d'une école dans une région affectée par le tsunami il y a 20 ans. Je suis fière de vous annoncer que Lennart a réussi à récolter la somme fabuleuse de **CHF 206'000.-**

Nous tenons à vous remercier chaleureusement pour votre soutien tout au long de l'année écoulée. Vos encouragements et votre générosité ont été précieux et nous ont permis de réaliser ce projet qui nous tient particulièrement à cœur !

Vous voyez ci-dessous, les premières photos prises lors de notre visite commémorative en Thaïlande le 26 décembre 2024.

Laurence Pian Maillard

Présidente



# Projets en cours

## CONSTRUCTION D'UNE ÉCOLE À KURABURI : CHF 68'500.- (premier acompte)

Depuis 2007, l'école dispose d'un espace sûr aux enfants du Myanmar. Ces enfants courent un risque élevé de travailler dans des conditions dangereuses, sales et dégradantes, sans autres opportunités d'éducation. En raison de la guerre civile au Myanmar, le nombre d'élèves est passé de 80 à 149 enfants au cours des 2 dernières années. Avec seulement 5 salles de classe, il n'y a plus assez d'espace pour enseigner à tous les élèves.

La Fondation Jan & Oscar a donc décidé d'apporter son soutien à ces élèves. De plus, Lennart en a fait son objectif pour donner du sens de plus à son périple.

Le montant total de la construction est estimé à CHF 85'000. Le montant restant servira à l'aménagement d'un jardin et d'un espace-jeu ainsi qu'au mobilier scolaire. Cela contribuera également à financer les salaires des professeurs.



## SOUTIEN À L'ENTREPRISE SOCIALE : « RANONG RECYCLE SOCIALE ENTERPRISE » (RRE) ET PROGRAMME EDUCATIFS : CHF 102'000.-

L'entreprise sociale : **Ranong Recycle Social Enterprise** (RRE) créée par la Fondation Jan & Oscar fonctionne depuis 6 ans et emploie actuellement 16 personnes majoritairement issues de populations marginalisées dont 6 Mokens et 6 Birmans . Elle collabore et soutient des centaines de collecteurs de déchets payés à un prix équitable et éthique. Elle a récolté 700 tonnes de plastique depuis sa création en collaboration avec la start-up **Tide Ocean Material** et le soutien de l'entreprise **Sukano** ainsi que la **Fondation Michelham** qui ont contribué à hauteur de CHF 60'000.- ce qui a permis d'acheter un véhicule utilitaire et la construction de plusieurs banques de déchets.

L'équipe de **RRE** est également responsable de dispenser des **programmes éducatifs** dans les écoles pour sensibiliser les élèves à la pollution plastique. A cet effet, des banques de déchets ont été construites dans les écoles du pays et des îles. L'équipe de RRE est également composée d'une co-responsable du projet, Capucine Paour, ainsi que d'un directeur local,



Chay, son assistant, Rung, une comptable, Naa et une assistante au back office , Wut, bénéficiaire d'une bourse d'études de la Fondation.

Le programme « **Zero déchet** » a été mis en place sur plusieurs îles de la région de Ranong. Il a un impact significatif sur les enfants qui deviennent eux-mêmes des ambassadeurs auprès de leur famille et communauté.



*Ces bouteilles sont fabriquées à partir du plastique océanique récolté et trié par la RRE*

# SOUTIEN AUX PROFESSEURS ET PROGRAMMES D'UNE ÉCOLE ACCUEILLANT DES ENFANTS ISSUS DE LA MIGRATION BIRMANE : CHF 9'600.-

Pour la troisième année consécutive, la collaboration avec le Fondation **Helfen ohne Grenzen** permet de soutenir un programme éducatif pour des enfants issus de la migration en provenance du Myanmar dans la ville de Mae Sot à la frontière avec ce pays.

De plus en plus de gens fuient leur pays en raison de la guerre civile pour s'installer en Thaïlande où le gouvernement ne soutient pas financièrement ces écoles.

Environ 65 centres d'apprentissage ainsi nommés ont vu le jour ces dernières années. L'enseignement se fait dans leur langue maternelle, le birman ainsi qu'en thaï comme langue étrangère.



## SOUTIEN AUX ÉTUDIANTS ISSUS DE LA MIGRATION BIRMANE : CHF 13'400,00

Le partenariat établi depuis 3 ans avec la fondation « **Friendship foundation** » dont le but est de donner des opportunités professionnelles à des jeunes issus de la migration birmane à Mae Sot. Ces étudiants choisis parmi les meilleurs sont motivés à réussir leur examen pour être admis à l'université. Cette école les prépare grâce à plusieurs ressources telles que des anciens professeurs à la retraite qui donnent de leur temps pour enseigner différentes matières tout comme d'autres volontaires anglophones qui viennent du monde entier.

Le programme mis en place permet à ces jeunes d'avoir la chance de se former afin d'acquérir un travail et à leur tour d'aider leur communauté.



*Lennart et les dirigeants de l'école de Minmahaw à Mae Sot lors de sa visite à moto en décembre*

## LES PROGRAMMES DE PARRAINAGE : CHF 50'300.-

Le programme de parrainage permet à des jeunes enfants ou à des étudiants de poursuivre leur éducation. Dans ces régions non touristiques, sans bourse d'études = pas d'école !

Nous sommes continuellement à la recherche de nouveaux parrains ou marraines qui souhaiteraient soutenir un élève. Plus d'infos :

<https://www.fondationjan-oscar.ch/fr/donner/parrainer/>

**Nous avons besoin de nouveaux parrains-marraines pour environ 43 élèves !**

**Donnez la chance à un enfant :**

CHF 250.- / an à l'école primaire

CHF 400.-/ an à l'école secondaire

CHF 1'200 – 2'000 / an à l'université



*Cérémonie commémorative en hommage à Jan et Oscar et remise des bourses d'études*



## HOSPITALITY TRAINING CENTER = 10 BOURSES D'ÉTUDES: CHF 23'220.-

Pour la 4<sup>ème</sup> année consécutive, la Fondation Jan & Oscar soutient le programme du HCTC – Hospitality Training Center à Mae Sot dirigé par Charlotte Mouginot.

Cela permet de financer **10 bourses d'apprentissage** pour des jeunes qui proviennent principalement de villages Karen et n'ont pas de débouchés professionnels. Grâce à cette formation, ils pourront être engagés dans des grands hôtels du pays.



# Projets achevés



## CONSTRUCTION D'UN SYSTÈME D'APPROVISIONNEMENT EN EAU : CHF 26'600.-

Financement de la construction d'un système d'approvisionnement en eau par gravité et de 25 unités d'assainissement pour renforcer les capacités locales et l'éducation à l'hygiène. Le but est d'améliorer la santé et le bien-être collectif en contribuant à l'accès à l'éducation et à l'égalité des genres.

Depuis plusieurs années, la Fondation Jan & Oscar soutient le travail de **Karen Hilltribe Trust (KHT)** dont l'impact est significatif pour les populations Karen marginalisées n'ayant que peu de ressources.

Ce projet en particulier améliore les conditions de vie de 130 individus du village de Ban Mae Sameang Song, Mae Hong Son.

## SOUTIEN AU COLLECTEURS DE DÉCHETS PLASTIQUES CHF 2'500.-

L'entreprise dans la mode durable de la marque **Ecoalf** contribue au bien-être social des collecteurs de plastique dans le sud de la Thaïlande. Ce soutien permet de payer des assurances accident et perte de gain aux travailleurs de ce secteur informel ainsi que la maintenance de leur outil de travail, sorte de moto-tricycle.

C'est un énorme progrès social pour ces travailleurs en marge de la société !



## INFRASTRUCTURE ÉLECTRIQUE À L'ÉCOLE DE KHO PHALUAI CHF 9'000.-

Cette école accueille une 60aine d'élèves et travaille sur un programme **Zero plastique** dans le cadre d'une bourse reçue conjointement par le **WWF**.

Pour relier l'école au nouveau réseau solaire du gouvernement, les petits panneaux solaires actuels de l'école ont atteint la fin de leur utilisation. L'apport d'électricité à l'école est, à l'heure actuelle, à un niveau minimal à partir de leurs panneaux solaires endommagés.

Le but de cette nouvelle installation optimisera l'apport d'électricité et par conséquent, permettra aux programmes de sensibilisation à la pollution plastique de se développer ainsi que de pouvoir étudier dans des bonnes conditions.



# VOUS ET NOUS

Un chaleureux merci tout particulier à tous les généreux donateurs et en particulier à ceux qui ont soutenu le projet de Lennart Åstrand à travers son périple. J'ai la fierté d'annoncer que la somme totale collectée par l'initiative de mon fils aîné a atteint le montant impressionnant de **CHF 206'000.-**

Parmi les grands donateurs, je cite le groupement **scolaire de l'Arpille** en Valais qui a récolté CHF 46'000 en organisant des courses solidaires, le **Collège Champittet** qui a dédié son marché de Noël et a offert un chèque de CHF 26'000 et plusieurs donateurs anonymes qui ont contribué à hauteur de CHF 35'000.-

Le Rotary Club Pully et la Fondation du Pied à l'Etrier ont également contribué pour CHF 8'000. Les nombreux amis de la famille et de la Fondation qui ont témoigné leur soutien à travers leur générosité tout au long de l'année et notamment le 1<sup>er</sup> juin, date à laquelle un souper de soutien a été organisé et a rassemblé plus de 200 personnes.

*Souper de soutien du 1<sup>er</sup> juin*



*Les courses solidaires des écoles de l'Arpille /VS*



Un grand merci également à nos fidèles partenaires **So Many Queens et PippaO** qui nous soutiennent par leurs ventes en offrant une partie de leur bénéfice en faveur de la Fondation Jan & Oscar.

**Fondation Jan & Oscar**

*Grand-Rue 1*

*CH-1091 Grandvaux*

*admin@fondationjan-oscar.ch*

**Banque Cantonale Vaudoise**

**IBAN : CH39 0076 7000 L51093809**

*ou le QR code ci-dessous :*



***(Tout don est déductible d'impôt)***